

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Upaya Keluarga TKW Dalam Mempertahankan Keharmonisan Perspektif Keluarga Masalah (Studi Kasus di Desa Tanggulwelahan, Kecamatan Besuki, Kabupaten Tulungagung)” ini ditulis oleh Rizqyana Candra Kusuma, NIM. 126102213293, dengan pembimbing Nuril Farida Maratus., M.H.I.

Kata Kunci: Keluarga, Tenaga Kerja Wanita, Keharmonisan, Keluarga Masalah.

Penelitian ini dilatarbelakangi karena banyaknya seorang istri yang bekerja sebagai tenaga kerja wanita (TKW) di luar negeri untuk mencukupi kebutuhan perekonomian keluarga. Sehingga kondisi ini akan menghadapi tantangan dalam pemenuhan hak dan kewajibannya mempertahankan keharmonisan keluarga. Oleh karena itu, diperlukan pemahaman mendalam mengenai bagaimana upaya keluarga TKW dapat mempertahankan keutuhan rumah tangga dalam situasi jarak dan keterbatasan komunikasi, khususnya dalam perspektif keluarga masalah.

Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah: 1) Bagaimana tantangan yang dihadapi keluarga TKW Desa Tanggulwelahan dalam mempertahankan keharmonisan keluarga?. 2) Bagaimana upaya keluarga TKW Desa Tanggulwelahan mempertahankan keharmonisan keluarga dalam perspektif Keluarga Masalah?.

Jenis penelitian yang digunakan pada penelitian ini adalah kualitatif, dimana secara khusus peneliti berfokus pada pengumpulan data deskriptif yang berkaitan dengan kata-kata dan tingkah laku dari subjek penelitian. Untuk memperoleh data dan informasi yang relevan mengenai objek yang menjadi fokus penelitian, peneliti menerapkan

metode penelitian lapangan dengan pendekatan deskriptif kualitatif. Subjek penelitian adalah keluarga TKW yang tinggal di Desa Tanggulwelahan, Kecamatan Besuki, Kabupaten Tulungagung.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Tantangan yang dihadapi oleh para TKW dalam menjaga keharmonisan keluarga yaitu keterbatasan komunikasi, pengasuhan anak, pembagian peran dalam keluarga, pemberian nafkah lahir dan batin serta perbedaan penghasilan. 2) Upaya yang dilakukan oleh para TKW dalam menjaga keharmonisan rumah tangganya yaitu adanya komunikasi yang efektif yaitu para TKW selalu meluangkan waktu untuk berkomunikasi dengan keluarganya dengan melalui panggilan video atau chat whatsapp. Selain itu, komitmen pernikahan merupakan suatu ikatan yang harus dijaga dengan baik oleh pasangan suami-istri. Komitmen dalam pernikahan tersebut tidak hanya meliputi kesetiaan dan tanggung jawab menjalankan hak dan kewajiban sebagai suami-istri, namun juga menjaga keharmonisan, ketenangan serta kemaslahatan keluarga secara menyeluruh. Dan dukungan keluarga besar dalam rumah tangga TKW sangat penting dalam keberlangsungan mewujudkan keharmonisan keluarga. Dalam keluarga masalah, dukungan keluarga besar tidak hanya membantu para TKW dalam menjalankan tugasnya, namun juga memastikan kesejahteraan anak-anaknya maupun anggota keluarga yang lain.

ABSTRACT

Thesis with the title “Efforts of TKW Families in Maintaining Harmony from the Perspective of Maslahah Family (Case Study in Tanggulwelahan Village, Besuki District, Tulungagung Regency)” is written by Rizqyana Candra Kusuma, NIM. 126102213293, with the supervisor Nuril Farida Maratus, M.H.I.

Keywords: Family, Women Workers, Harmony, Maslahah Family.

This research is motivated by the fact that many wives work as female laborers (TKW) abroad to meet the economic needs of the family. So that this condition will face challenges in fulfilling their rights and obligations to maintain family harmony. Therefore, an in-depth understanding is needed of how the efforts of TKW families can maintain the integrity of the household in situations of distance and limited communication, especially in the perspective of a maslahah family.

The problem formulations in this thesis are: 1) How are the challenges faced by TKW families in Tanggulwelahan Village in maintaining family harmony?

2) How are the efforts of TKW families in Tanggulwelahan Village to maintain family harmony from the perspective of the Maslahah Family?

The type of research used in this research is qualitative, where specifically the researcher focuses on collecting descriptive data relating to the words and behavior of the research subject. To obtain relevant data and information about the object that is the focus of research, researchers apply field research methods with a qualitative descriptive approach. The research subjects are TKW families who

live in Tanggulwelahan Village, Besuki District, Tulungagung Regency.

The results of this study indicate that 1) The challenges faced by TKWs in maintaining family harmony are limited communication, childcare, division of roles in the family, provision of physical and mental support and differences in income. 2) Efforts made by TKW in maintaining household harmony are effective communication, namely TKW always take the time to communicate with their families through video calls or whatsapp chats. In addition, marriage commitment is a bond that must be properly maintained by a married couple. Commitment in marriage not only includes loyalty and responsibility for carrying out the rights and obligations as husband and wife, but also maintaining harmony, tranquility and the overall benefit of the family. And extended family support in TKW households is very important in the continuity of realizing family harmony. In a *masalah* family, extended family support not only helps TKWs in carrying out their duties, but also ensures the welfare of their children and other family members.

الملخص

الرسالة اللي بعنوان "جهود عائلات العاملات المغتربات في المحافظة على التناغم الأسري من منظور الأسرة" (دراسة حالة في قرية تانغولويلاه، منطقة بيسوكي، محافظة تولونغاجونغ) كتبها رزقيانا كاندرا كوسوما، رقم الطالب 126102213293، تحت إشراف نوريل فريده مارطوس، ماجستير في العلوم الإسلامية.

كلمات مفتاحية: الأسرة، قوة العمل النسائية، التناغم، الأسرة في صالح الجميع.

الدراسة دي مرتبطة بموضوع عدد كبير من الزوجات اللي شغالين كعاملات في الخارج عشان يوفرنا احتياجات أسرهم. وبالتالي، الوضع ده هيوافه تحديات في تحقيق حقوقهم وواجباتهم هن الحفاظ على توازن الأسرة. عشان كده، محتاجين فهم عميق عن إزاي أسر العاملات في الخارج يقدرنا يحافظوا على استقرار البيت في ظروف المسافات والقيود في التواصل، خاصة من منظور أسر المصلحة.

محتوى المشكلة في الرسالة دي هو: (1) إزاي التحديات اللي بتواجه عائلات العمالة الأجنبية في قرية تانغولويلاهين بيؤثروا على الحفاظ على انسجام الأسرة؟ (2) إزاي العائلات دي بتحاول تحافظ على انسجام الأسرة من منظور عائلة المصلحة؟

نوع البحث المستخدم في هذه الدراسة هو نوع كيفي، حيث يركز الباحث بشكل خاص على جمع البيانات الوصفية المتعلقة بالكلمات وسلوكيات موضوع البحث. للحصول على بيانات ومعلومات ذات صلة حول الموضوع الذي هو محور البحث، يقوم الباحث بتطبيق أسلوب البحث الميداني مع نهج وصفي كيفي. موضوع البحث هو عائلات العمالة المنزلية التي تعيش في قرية تانغولويلاه، مقاطعة بيسوكي، محافظة تولونغ أكونغ.

نتائج البحث ده بتوضح إن (1) التحديات اللي بتواجهها العمالة المنزلية في الحفاظ على تناغم الأسرة هي قيود في التواصل، تربية الأطفال، توزيع الأدوار في الأسرة، توفير النفقة المادية والمعنوية وكمات اختلاف الدخل. (2) الجهود اللي بتبذلها العمالة المنزلية عشان تحافظ على تناغم بيتهم بتشمل وجود تواصل فعال يعني إنهم دايماً بيخصصوا وقت للتواصل مع عائلاتهم من خلال مكالمات الفيديو أو دردشة الواتساب. كمان، الالتزام بالزواج هو رباط لازم يتسند عليه بشكل جيد بين الزوجين. الالتزام في الزواج مش بس بيشمل الوفاء والمسؤولية في تنفيذ الحقوق والواجبات كزوج وزوجة، لكن كمان الحفاظ على التناغم والهدوء وكمات مصلحة الأسرة بشكل كامل. دعم الأسرة الكبيرة في حياة العاملات المنزلية مهم جداً لاستمرار تحقيق التناغم الأسري.